

REVUE GÉNÉRALE

Montréal, 24 octobre 1901.

COMMERCE

C'est encore une semaine d'activité commerciale qui firit. Le commerce de gros est débordé par les commandes et les livraisons. La fin de la navigation approche à grands pas et il faut éviter, autant que faire se peut, les frets onéreux du service d'hiver par la voie ferrée, car c'est à partir du 15 novembre que les compagnies de chemins de fer mettront en vigueur leurs tarifs d'hiver. Les marchands qui n'ont pas encore passé leurs ordres d'approvisionnements pour la mauvaise saison ne doivent donc plus tarder à faire parvenir leurs commandes à leurs fournisseurs, s'ils ne veulent pas s'exposer à grever inutilement le prix de revient des marchandises.

Comme d'ailleurs, les marchands pourront s'en rendre compte à la lecture de nos revues, certaines catégories d'articles sont rares sur le marché, articles d'importation en général, et pourraient ou manquer ou être à prix plus élevés avant longtemps; il est sage, par conséquent, de prendre les précautions que commande la prudence en pareil cas.

Le commerce d'exportation semble plus actif surtout pour les produits de la culture. Il y a un bon mouvement pour les blés du Manitoba, quelque demande pour le sarrasin, les pois et l'orge. L'avoine arrive à peine suffisamment pour les besoins du commerce local qui paie d'ailleurs des prix plus élevés qu'on ne pourrait obtenir pour le dehors.

Aussi le gouvernement qui, paraît-il, a des ordres d'achat d'avoine à faire remplir pour compte du gouvernement anglais a-t-il placé les commandes dans les Territoires du Nord-Ouest. La guerre du Sud-Africain nous vaut également une bonne demande de foin. Nos industries, ont, elles aussi, été appelées à fournir divers articles pour l'armée anglaise, tels que selles, harnachements, wagons de transport, etc., sans compter les chevaux.

Espérons que nos compagnies de chemins de fer qui ont appris le chemin de l'Afrique du Sud, depuis que la guerre a éclaté, ne le désapprendront pas quand la paix sera revenue.

FINANCES

Le bureau des directeurs de la Canadian Bank of Commerce dans une réunion tenue mardi à Toronto a fixé le taux de dividende semestriel à 7 p. c. l'an pour le semestre en cours, sur le capital-actions.

La Gazette du Canada donne avis que la Banque de Montréal paiera le 2 décembre prochain un dividende de cinq pour cent pour le semestre en cours sur le montant du capital-actions.

On annonce également les dividendes semestriels suivants: Banque de Québec 3 p. c. et Banque des Marchands du Canada, 3½ p. c.

La banque d'Hochelega paiera le 2 décembre un dividende semestriel de 3½ p. c. sur son capital-actions.

La Bourse de Montréal n'a pas été très brillante cette semaine encore. On a continué à liquider dans de très fortes proportions la Dominion Cotton. Malgré la réunion du bureau de Direction dont rien ou presque rien de ce qui s'y est fait et dit n'a transpiré au dehors, on ignore encore si la Compagnie paiera un dividende le mois prochain; certains directeurs seraient d'avis de payer le dividende ordinaire, tandis que d'autres s'y opposent. La situation commerciale de la Dominion Cotton est, prétend-on satisfaisante, mais sa situation financière laisserait à désirer par suite des sacrifices qu'elle a faits pour renouveler son outillage de machines. Sa situation à venir dépend en grande partie du support que lui accorderont les banquiers. Là est le point délicat et non pas dans les changements à apporter au bureau de direction. On parlait d'un bouleversement dans ce sens; or, un directeur, M. Whitehead a donné sa démission pour pouvoir consacrer tout son temps à la gérance et il a été remplacé par M. James Wilson qui est une excellente acquisition pour la direction. C'est tout ce qu'on a pu savoir du résultat de l'assemblée des Directeurs. C'est maigre pour le public qui détient des actions de la compagnie; aussi, grâce à cette pénurie de renseignements l'action de la Dominion Cotton est-elle tombée hier à 54 en clôture après avoir débuté à 63.

Le Street fermait hier à 272½; la baisse du titre ne prend pas les allures du Dominion Cotton, mais s'il baisse plus doucement, il n'en baisse pas moins avec une certaine régularité. L'assemblée annuelle des actionnaires du Montreal Street est proche maintenant et la publication du bilan ne saurait tarder; peut-être y découvrirons-nous les raisons qui ont fait baisser cette valeur qui, dit-on, est appelée à voir des cours plus bas encore.

Peu d'activité sur les autres valeurs qui se soutiennent plus ou

moins au niveau des cours de la semaine dernière. La Dominion Steel a eu quelques ventes en hausse et la Dominion Coal après avoir monté quelque peu, revient à 46 comme la semaine précédente.

Voici les prix atteints par les principales valeurs; nous ne donnons que la dernière vente dont nous ayons connaissance.

C. P. R.....	110½
Twin City.....	100½
Duluth (comm.).....
(pref.).....
Montreal Str.....	272½
Toronto ".....	115½
Halifax Tr.....	98
Hamilton Elect. Ry.....	53
Rich. & Ontario.....	112
Dominion Coal.....	46
" (pref.).....	118
Merchants Cotton.....	106
Dom. Cotton.....	54
Montreal Cotton.....	120
Col. Cotton (bons).....	98
Steel (pref.).....	78
(ord.).....	25
(bons).....	78½
Heat & Power.....	96
General Elect.....
Montreal Telegraph.....	175
Laurentide Pulp.....	95

L'animation qui règne dans les ateliers de la maison B. Houde & Cie de Québec, en ce moment, est remarquable. L'affluence des ordres pour les tabacs coupés et en poudre est considérable, ce qui ne surprendra aucun des clients de cette maison si populaire parmi les fumeurs au Canada.

JOURNAL DE LA JEUNESSE. — Sommaire de la 1506e livraison (12 oct. 1901). — Un Héros de treize ans, par Léo Dex. — Jean Gutenberg, par J. Heinecké. — Tante Lolotte, par B.-A. Jeanroy. — Grave erreur. — Le Lotus, par Mme Barbé.

Abonnements: France: Un an, 20 fr. Six mois, 10 fr. Union Postale: Un an, 22 fr. Six mois, 11 fr. Le numéro: 40 centimes.

Banque d'Hochelega

Avis est par le présent donné qu'un dividende de trois et demi pour cent (3½%) pour le semestre courant, étant égal au taux de sept pour cent (7%) par an, a été déclaré sur le capital payé de cette institution et qu'il sera payable au bureau chef de cette banque et à ses succursales le et après lundi, le deuxième jour de décembre prochain.

Les livres de transfert seront fermés du 16 au 30 novembre inclusivement.

Par ordre du conseil,

M. J. A. PRENDERGAST,

Gérant Général.